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Цифровая трансформация ломает устоявшиеся модели функционирования хозяйствующих 
субъектов и формирует базис перспективного конкурентоспособного развития экономических 
систем в текущих и будущих условиях глобальной социально-экономической среды. Рынки, 
наиболее активно адаптирующиеся к новым условиям цифровой революции, формируют базис 
устойчивого развития на долгие десятилетия вперед. В этой связи мониторинг и оценка уровня и 
качества цифровизации социоэкономической среды характеризует потенциал их устойчивого и 
конкурентоспособного развития в рамках вхождения мировой экономики в фарватер развития, 
соответствующий шестому технологическому укладу.  

В настоящем исследовании предложен алгоритм измерения уровня развития 
содержательных элементов цифровой экономики в регионах РФ. Отличительным аспектом, 
придающим уникальность предлагаемого алгоритма, является ориентация разработанного 
инструментария на исследование пяти основных направлений цифровизации, определенных 
распоряжением Правительства РФ от 28.07.2017 г. (№1632-р): «нормативное регулирование», 
«кадры для цифровой экономики», «формирование исследовательских компетенций и 
технологических заделов», «информационная инфраструктура», «информационная 
безопасность». 

По результатам исследования выявлены основные компоненты, характеризующие 
качественно-количественные параметры эффективности реализации программы «Цифровая 
экономика Российской Федерации» в регионах РФ, установлена взаимосвязь определяющая 
эффективность развития цифровой экономики региональных систем от уровня их 
экономического развития. 
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EVALUATION OF THE EFFICIENCY OF DIGITAL TRANSFORMATION OF THE ECONOMY OF 

THE REGIONS OF RUSSIA 
 

M.R. Safiullin, A.A. Abdukaeva, L.A. Elshin  
 
Digital transformation breaks down the established patterns of functioning of business entities and 

forms the basis for the prospective competitive development of economic systems in the current and future 
conditions of the global socio-economic environment. The markets that are most actively adapting to the new 
conditions of the digital revolution form the basis for sustainable development for many decades to come. In 
this regard, monitoring and evaluating the level and quality of digitalization of the socioeconomic 
environment characterizes the potential for their sustainable and competitive development within the 
framework of the global economy entering the development channel corresponding to the sixth technological 
structure. 

This study proposes an algorithm for measuring the level of development of the content elements of 
the digital economy in the regions of the Russian Federation. A distinctive aspect that makes the proposed 
algorithm unique is the orientation of the developed toolkit to the study of the five main areas of digitalization, 
defined by the order of the Government of the Russian Federation of July 28, 2017 (No. 1632-r): “normative 
regulation”, “personnel for the digital economy”, “formation research competencies and technological 
groundwork ”,“ information infrastructure ”,“ information security ”. 

Based on the results of the study, the main components are identified that characterize the qualitative 
and quantitative parameters of the effectiveness of the implementation of the Digital Economy of the Russian 
Federation program in the regions of the Russian Federation, and a relationship is established that 
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determines the development efficiency of the digital economy of regional systems from the level of their 
economic development. 

 
Key words: digital economy, region, competitiveness, technological structures, development efficiency, 

economic growth 
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ПРИМЕРЕ КРУПНЕЙШИХ РИТЕЙЛЕРОВ РЕСПУБЛИКИ ТАТАРСТАН 
 

И.В. Жуковская, доктор экономических наук, доцент, 
профессор  кафедры  логистики и управления, 

Казанский национальный исследовательский 
технологический университет 

А.В. Морозов, кандидат экономических наук, 
доцент кафедры экономики,  

Казанский национальный исследовательский 
технологический университет 

 
В научной статье с помощью интегрированного метода оценки исследован конкурентный 

рынок DIY-сектора сферы услуг на примере лидирующих ритейлеров мезоэкономического уровня: 
выявлены особенности рынка, раскрыты факторы конкурентоспособности и представлен расчет 
ранговых показателей по нескольким подгруппам характеристик.  

 
Ключевые слова: методика, подход, оценка, сфера услуг, торговля, рынок, конкуренция, 

регион 

 

 

 

METHODICAL APPROACHES TO AN ESTIMATION OF THE COMPETITIVE MARKET OF 
SPHERE OF SERVICES ON AN EXAMPLE OF THE LARGEST  REPUBLICS TATARSTAN 

 
I.V. Zhukovskaya, A.V. Morozov 

 
In the scientific article by means of the integrated method of an estimation competitive market DIY - 

sectors of sphere of services on an example in the lead a mesoeconomic level retail is investigated: features 
of the market are revealed, factors of competitiveness are opened and calculation a range of indicators on 
several subgroups of characteristics is presented. 

 
Key words: a technique, the approach, an estimation, sphere of services, trade, the market, a 

competition, region 
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КОРПОРАТИВНАЯ СОЦИАЛЬНАЯ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КАК ДРАЙВЕР ФОРМИРОВАНИЯ 
АКЦИОНЕРНОЙ СТОИМОСТИ: ЭМПИРИЧЕСКИЙ АНАЛИЗ НА ОСНОВЕ 
СПЕЦИАЛИЗИРОВАННОГО РЕЙТИНГА 
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В статье обсуждаются перспективы улучшения финансовой результативности 

российских компаний на основе политики корпоративной социальной ответственности (КСО). В 
качестве прокси-переменных КСО выступают расходы компаний на социальные мероприятия и 
авторский рейтинг раскрытия информации о социально ответственном поведении. В выборку 
включены 96 публичных российских компаний нефинансового сектора. Эконометрическое 
моделирование подтвердило положительную взаимосвязь между долей социальных расходов в 
выручке и коэффициентом «цена-балансовая стоимость», в то время, как связь данного 
мультипликатора с рейтингом КСО оказалась статистически незначимой. 

 

Ключевые слова: корпоративная социальная ответственность, акционерная стоимость, 
рейтинг социальной ответственности, несовершенный рынок, эмпирический анализ, российские 
компании 

 
 
CORPORATE SOCIAL RESPONSIBILITY AS A SHAREHOLDER VALUE DRIVER: EMPIRICAL 

ANALYSIS BASED ON PROPRIETARY RATING 
 

A.B. Ankudinov, I.R. Badykova 
 

The paper discusses the prospects of improving financial performance of Russian companies 
through corporate social responsibility (CSR) policy. The latter is proxied by corporate social expenditures as 
well as a proprietary disclosure rating comprising 27 indicators of socially responsible performance. The 
sample includes 96 nonfinancial publicly traded Russian companies. Econometric modeling reveals positive 
relation between corporate social expenditures to revenue ratio and market-to-book ratio, while the relation 
of the value multiple to CSR rating proves to be statistically insignificant.  

 
Key words: corporate social responsibility, shareholder value, social responsibility rating, incomplete 

market, empirical analysis, Russian companies 
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Основная цель исследования – анализ зависимости уровня образования детей от 

образования родителей. В статье предлагаются модели для общей выборки, модели по 
возрастным когортам и гендерные модели. Источником данных послужила база «Российский 
мониторинг экономического положения и здоровья населения НИУ ВШЭ» (РМЭЗ). В статье 
доказано, что между гендерами существуют различия в межпоколенческой образовательной 
мобильности, по линии «мать-дочь» она выше для высоких уровней образования, по линии «отец-
сын» – для низких. Кроме того, деление выборки на возрастные когорты позволило провести 
сравнительный анализ в изменении межпоколенческой мобильности. Происходящие изменения 
связаны с проводимыми реформами образовательной сферы.   

 
Ключевые слова: межпоколенческая образовательная мобильность, возрастные когорты, 

гендерные паттерны, образование 
 

 
 

ANALYSIS OF INTERGENERATIONAL EDUCATIONAL MOBILITY: GENDER AND AGE PATTERNS 
 

N.I. Larionova, J.S. Kolesnikova, J.A. Varlamova 
 
The main goal of the survey is to analyze the dependence of the children educational level on the 

education of parents. The article proposes models for the general sample, models by age cohorts and 
gender models. The data source was the RLMS database. We have proved that there are differences in 
intergenerational educational mobility by gender, for the “mother-daughter” line it is higher for high levels of 
education, for the “father-son” line for low ones. In addition, dividing the sample into cohorts allowed a 
comparative analysis of changes in intergenerational mobility. Changes related to the ongoing reforms of the 
educational sphere. 
 

Key words: intergenerational educational mobility, age cohorts, gender patterns, education 
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СПЕЦИФИКА ФУНКЦИОНИРОВАНИЯ СФЕРЫ УСЛУГ В УСЛОВИЯХ ИННОВАЦИОННОЙ 
ЭКОНОМИКИ (НА ПРИМЕРЕ ИНЖИНИРИНГА)  

 
Т.И. Клименко, кандидат экономических наук, доцент  

заместитель декана по научной работе,  
Казанский инновационный университет  

им. В.Г. Тимирясова 
 

В статье приводится доказательная информационная база принадлежности инжиниринга 
к сфере услуг. Выявлены отличительные особенности инжиниринга в инновационной экономике. 
Проведено экономико-математическое моделирование, позволившее выявить три группы 
интегральных факторов – кооперация инжиниринговой деятельности; инновационный 
потенциал и результативность инновационно-инжиниринговой деятельности, оказывающие 
наибольший вклад в развитие инновационной экономики.  

 
Ключевые слова: сфера услуг, инжиниринг, инновационная экономика, инжиниринговая услуга, 

инновационное развитие экономики 
 
 
 
SPECIFICITY OF FUNCTIONING THE SPHERE OF SERVICES IN THE CONDITIONS OF 

INNOVATIVE ECONOMY (ON THE EXAMPLE OF ENGINEERING) 

T.I. Klimenko 

 

The article provides evidence base of engineering belonging to the service sector. The distinctive 
features of engineering in an innovative economy are revealed. Economic and mathematical modeling was 
carried out, which made it possible to identify three groups of integral factors – cooperation of engineering 
activities; innovative potential and the effectiveness of innovative engineering activities that have the 
greatest contribution to the development of an innovative economy. 

 
Key words: service industry, engineering, innovative economy, engineering service, innovative 

economic development 
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АНАЛИТИЧЕСКИЕ ОБЗОРЫ 

 
ДЕЛОВАЯ АКТИВНОСТЬ ПРОМЫШЛЕННЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ В РЕСПУБЛИКЕ ТАТАРСТАН 

В ИЮНЕ 2019 ГОДА 
 

Территориальный орган Федеральной службы 
государственной статистики по Республике Татарстан 

 
Аналитический обзор отражает обобщенное состояние предпринимательского поведения 

руководителей крупных и средних предприятий Республики Татарстан, осуществляющих свою 
деятельность в сфере производства. Обзор содержит информацию, позволяющую по ответам 
руководителей о выпуске продукции, остатках и спросе на нее, запасах сырья и материалов, 
изменении прибыли и цен охарактеризовать экономическую деятельность организаций. Кроме 
того, обзор содержит информацию о факторах, ограничивающих деятельность промышленных 
организаций. Полученная в результате обобщения оценок руководителей организаций 
информация может быть использована для оперативного анализа состояния экономики, оценки 
возможной краткосрочной перспективы развития организаций, а также для выявления влияния 
факторов на деловую активность. 

 
Ключевые слова: деловая активность, промышленные организации, экономическая ситуация, 

спрос, выпуск продукции, факторы, ограничивающие деятельность организаций 
 
 
 
 

BUSINESS ACTIVITY OF INDUSTRIAL ORGANIZATIONS IN THE REPUBLIC OF TATARSTAN IN 
JUNE 2019 

 
Territorial organ of the Federal State of  

Statistics Service of the Republic of Tatarstan  
 
The analytical review represents total  state chief’s  entrepreneurial behavior of large and medium 

enterprises the Republic of Tatarstan, which doing activity in industrial sphere. The review contains 
information with chief’s answers about output, residues, demand,  stocks of raw materials, profit, price, which 
characterizes economic activity of enterprises. In addition, the survey provides information on the factors 
limiting the activity of industrial organizations. This information may be used for operational analysis of 
economy’s state, assessment of possible short term of enterprise’s development and factors, which influence 
business activity. 

 
Key words: business activity, industrial enterprises, economic situation, demand, output, factors that 

restrict activity of enterprises 
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РЫНОК НЕФТЕПРОДУКТОВ РЕСПУБЛИКИ ТАТАРСТАН В ЯНВАРЕ-ИЮНЕ 2019 ГОДА 
 

Территориальный орган Федеральной службы 
государственной статистики по Республике Татарстан 

 
Представлены основные социально-экономические показатели по производству кокса и 

нефтепродуктов в Республике Татарстан в январе-июне 2019 года. Дана сравнительная 
характеристика с предыдущими периодами, а также с регионами ПФО и со среднероссийскими 
показателями. 

 
Ключевые слова: нефтепродукты, промышленное производство, производство 

нефтепродуктов 
 

 

OIL PRODUCTS MARKET OF THE REPUBLIC OF TATARSTAN IN JANUARY-JUNE 2019 
 

Territorial organ of the Federal State of 
Statistics Service of the Republic of Tatarstan 

 
The main socio-economic indexes on production of coke and oil products in the Republic of Tatarstan 

in January-September, 2018 are presented. Comparative characteristic with the previous periods and also 
with regions of Volga federal district and with the average Russian indicators is given. 

 
Key words: oil products, industrial production, production of oil products 
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СОСТОЯНИЕ РЫНКА ПРОДОВОЛЬСТВЕННЫХ ТОВАРОВ В РЕСПУБЛИКЕ ТАТАРСТАН ЗА 

ЯНВАРЬ-ИЮНЬ 2019 ГОД 
 

Территориальный орган Федеральной службы  
государственной статистики по Республике Татарстан 

 
Обзор включает анализ основных тенденций на рынке продовольственных товаров в 

Республике Татарстан. Представлены показатели производства, розничной, межрегиональной 
торговли, изменения цен на продукты питания, напитки, табачные изделия в республике в 
рассматриваемый период. Приведено сравнение отдельных показателей Республики Татарстан, 
Российской Федерации и регионов Приволжского федерального округа.  

 
Ключевые слова: производство продовольственных товаров, розничная торговля, оборот 

общественного питания, цены, доходы населения 
 
 
 
THE CONDITION OF THE FOOD MARKET IN THE REPUBLIC OF TATARSTAN FOR JANUARY- 

JUNE 2019 
 

Territorial organ of the Federal State of  
Statistics Service of the Republic of Tatarstan 

 
The review includes an analysis of the main trends on the market of food products in the Republic of 

Tatarstan. The indicators of production, retail, interregional, international trade, changes in the prices of food, 
beverages, tobacco products in the Republic in the period are presented. The comparison of selected 
indicators of the Republic of Tatarstan, the Russian Federation and the regions of the Volga Federal district 
is given. 

   
Key words: food production, retail trade, public catering turnover, foreign trade, prices, income of the 

population 
 
 
 
 
 
 


